

sorebo – aktuell **August 2013 bis März 2014**

Wir freuen uns, Ihnen wieder einige Neuigkeiten mitteilen zu können. Folgende Berichte haben unsere KV-Lernenden Fabrizio Caroppo, Andrea Weber und Patrik Bernasconi für Sie zusammengestellt. Ich wünsche Ihnen viel Vergnügen beim Lesen!

Angelika Boesch, Projektleitung Verein sorebo

Tätigkeitsberichte

Teamausflug Lernende im August 2013

Wie jedes Jahr, veranstaltet der Verein sorebo einmal jährlich im August einen Teamausflug mit allen Lernenden und Ausbildnern. Der Sinn und Zweck des Ausfluges ist, dass man die neueingetretenen Lernenden und Ausbildner näher kennenlernen kann. Gemeinsam trafen wir uns am Bahnhof Nänikon-Greifensee. Als wir letztendlich vollzählig waren, ging es Richtung „Seebadi Egg“. Auf dem Weg zur „Badi“ nahmen wir gemeinsam ein Schiff, das uns dann an das Ziel brachte. Heil und gesund sind wir angekommen und das Wetter war genau passend für so einen Badeausflug. Ein paar Ausbildner trafen mit dem PW Vorort ein, und brachten die Verpflegung, sowie die nötigen Mittel, um einen erfolgreichen Grill-Tag veranstalten zu können. Logischerweise ging es nicht lange und die ersten plantschten ins Wasser und kühlten sich ab. Die einen halfen mit, das Grillfeuer vorzubereiten, die anderen bildeten zwei Mannschaften und begannen auf dem Rasen an Fussball zu spielen. Das Essen wurde langsam serviert und der Hunger gestillt. Der Ausflug nähert sich dem Ende zu, die ersten gingen schon nach Hause, denn am nächsten Tag musste wieder gearbeitet werden. Die letzten gingen um ca. 22:00 Uhr. Der Teamausflug war sehr amüsant und erfolgreich und der nächste Arbeitstag stand nun wieder bevor.



Fabrizio Caroppo, KV-Lernender EFZ, 2. Lehrjahr

Neu-Eintritte und Abbrüche seit August 2013

für das Ausbildungsjahr 2013/2014

Neueintritte

Küche	8
Service	2
Administration	3
Hauswirtschaft	3
Betriebsunterhalt	2
Lernwerkstatt	1

Abbrüche 2013/2014

Küche	2
Administration	1

Bestehende Lehrverhältnisse Stand März 2014

Küche Ausbildung	12	Integrationsmassnahme Küche	2
Service Ausbildung	7	Integrationsmassnahme Hauswirtschaft	1
Hauswirtschaft Ausbildung	5	Integrationsmassnahme Betriebsunterhalt	1
Betriebsunterhalt Ausbildung	4	Integrationsmassnahme Administration	2
Administration Ausbildung	5		
Lernwerkstatt Ausbildung	1		

Total 40 Lernende

Personelle Veränderungen

Dieses Jahr durften wir zwei neue Sozialpädagogen willkommen heissen. Seraina Albonico und Ramon Schmid. Die Lernenden kommen super mit ihnen aus und können gut mit ihnen sprechen, wenn sie das Bedürfnis haben.



In der Administration gab es auch Zuwachs, dort durften wir einen neuen Berufsbildner begrüßen, Jonas Herzog. Jonas konnte sich relativ schnell bei uns einleben, auch mit den Lernenden hat er es im Griff.



Eine Veränderung gab es auch im Restaurant. Im Service trat ebenfalls eine neue Mitarbeiterin ein, Manuela Pozzan. Eine junge flexible Dame. Weiss wie mit den Lernenden umzugehen, sowie auch mit unseren Gästen.



Fabrizio Caroppo, KV-Lernender EFZ, 2. Lehrjahr

Lernwerkstatt-Workshops

Neu haben die Lernenden während den Schulferien die Möglichkeit, an Workshops in der Lernwerkstatt zu verschiedenen Themen teilzunehmen. Im Angebot standen Themen wie Steuererklärung, Abstimmungen, Ernährung, usw. An jedem Tag wird ein anderes Thema behandelt. Es finden jeweils spannende Diskussionen statt. Die Lernenden können auch selber vorschlagen, worüber sie ein anderes Mal einen Workshop machen wollen. In diesen Workshops lernen die Jugendlichen einiges dazu.

Andrea Weber, Büroassistent EBA, 1. Lehrjahr

Projektwoche

Wie jedes Jahr findet im Restaurant Traube-Ottikon eine Projektwoche statt. Die Lernenden im 3. Lehrjahr können gleichzeitig in der Projektwoche für ihre Abschlussprüfung üben.

Die Köche mussten selbst ein 3 Gänge Menu herzaubern, und die Service Lernenden deckten den Tisch auf und bedienten die eingeladenen Gäste höflich.



Die Lernenden im Bereich Administration konnten mit Büchern und Computer üben und lernen. Die Lehrlinge im ersten und zweiten Lehrjahr konnten in dieser Woche zu einem selbstgewählten Projekt eine Power Point Präsentation erstellen, es gab viele verschiedene Projekte, wie zum Beispiel die Zoo-Zürich-Gruppe, die Verkehrshaus Luzern-Gruppe oder eine Filmgruppe. Jede Gruppe konnte einen Tag in der Küche im Sousol mithelfen die feinen Apérohäppchen für den Abschlussabend zuzubereiten - es machte allen Spass. Am Ende der Woche

wurden die Präsentationen und der selbstgedrehte Film den eingeladenen Gästen vorgetragen. Der Abend war ein voller Erfolg.

Patrik Bernasconi, Büroassistent EBA, 1. Lehrjahr